
ЧЕРНОБЫЛЬ-96: ПРОБЛЕМ НАМНОГО БОЛЬШЕ, ЧЕМ ИХ РЕШЕНИЙ
Как мы уже сообщали, во второй декаде марта сего года в вахтовом посел

ке Зеленый Мыс проходила V Международная научно-техническая конферен
ция по итогам 10-летней работы, по ликвидации последствий аварии на Черно
быльской АЭС «Чернобыль-96». Активными организаторами форума выступили 
Министерство Украины по делам защиты населения от последствий аварии на 
ЧАЭС, Администрация зоны отчуждения, научно-производственное объедине
ние «Припять», Государственный чернобыльский научно-технический центр меж
дународных исследований, межотраслевой научно-технический центр «Укры
тие», производственное объединение «ЧАЭС», Государственное предприятие 
«Чернобыльинтеринформ», Государственное специализированное производ
ственное комплексное лесное предприятие «Чернобыльлес».

В работе конференции 
приняли участие ученые 
стран СНГ, ведущих иссле
довательских центров Евро
пы, Азии и Америки. Все они 
выразили .удовлетворение 
организацией и проведени
ем конференции.

Но не бытовые и органи
зационные стороны, как ут
верждают ученые, влияют на 
успех или неуспех подобных 
форумов. Главное, чтобы в 
нем принял участие сильный 
состав исследователей,что
бы доклады были построе
ны на глубоком изучении и 
анализе предмета, с кон
кретными результатами и 
выводами, чтобы палитра 
тем рассматривала все ас
пекты, изучаемых проблем,

и чтобы представленные ра
боты определяли главные 
направления научных разра
боток на ближайшую и от
даленную перспективу, дава
ли методику и методологию 
применения результатов и 
предложений в повседнев
ной работе. Отвечала ли вы
шеозначенная конференция 
этим требованиям?

Как отметили выступив
шие на заключительной дис
куссии по результатам со
стоявшейся конференции, 
состав участников был обед
нен из-за игнорирования 
конференции учеными веду
щих институтов Российской 
Федерации. Так, Владимир 
Григорьевич Щербина, со
трудник МНТЦ «Укрытие»,

без лишних дипломатичес
ких уверток заявил, что ана
лиз ядерной и радиацион
ной безопасности ложится 
именно на руководителей, 
как он называет, Чернобыль
ской катастрофы. А именно 
эта проблема, имеющая гло
бальное значение, абсолют
но не была освещена в ходе 
конференции.

Если уж говорить об учё
ном составе, то исследова
тели так и не дождались при
езда ведущих ученых по раз
личным направлениям изу
чения последствий Черно
быльской катастрофы не 
только из России, дальнего 
зарубежья, но и Украины. И 
здесь ссылки на трудности 
с пересечением государ

ственных границ, нехваткой 
средств, занятостью не яв
ляются существенными ар
гументами. Насколько стало 
известно, да и сами учас
тники форума недвусмыс
ленно намекали, что многие 
из «отказников» весьма ак
тивно ведут переговоры по 
поводу внесения их в спис
ки докладчиков- на предсто
ящие симпозиумы (по тем же 
проблемам, которые рас
сматривались в Зеленом 
Мысу) - в Лондоне, Вене, 
Ганновере. В связи с этим 
пришлось ответить отказом 
организаторам конференций 
в Минске, Обнинске, Смо
ленске... С сожалением смот
ришь, как ученая номенкла
тура осваивает дурные при
вычки чиновников недалеко
го прошлого...

На другие вопросы по 
уровню и значению состояв
шейся конференции ответи
ли председатели или со
председатели секций на 
подведении итогов в пос
ледний день работы научного 
форума.

Виталий РОМАНОВ.
(Окончание 

в следующем номере).


